

兼

「かけはし」に

2024年6月28日

第4号

成瀬中央小学校
校長 渡辺 利江子

「ととのう」ということ



子どもたちの「笑顔と希望をもって登校、満足で下校」のために、4月から「ととのえる」ということを行ってきました。6月14日・15日の学校公開日にお越しいただいた延べ780名の皆様には、児童昇降口やプールサイドの様子が大きく変わったことを直接見ていただく機会だったかと思います。変化に気づいていただけたなら幸いです。

さて、この「整える（ととのえる）」という言葉の漢字は、もともとは「齊（齊）」と書くそうです。「齊」は象形文字。穀物の穂が生長し、はえそろっている様子をかたどっている漢字で、その形から「ととのう」という意味を表しているそうです。「斉唱」などの熟語にもなっています。現在、「整」という漢字は、「物事が乱れないように正しくそろえる。」「なおす。」「きちんとする。」という意味の時に使われています。

私は、学校の教育活動における「ととのえる」は、「齊（齊）・整える」前に、「調える」ことだと考え、進めてきました。「何かを始めるにあたり、必要な状態や条件をそろえる。」ためです。上の左端写真は昇降口。モルモットが大好きな子どもたちが安全に触れ合えるため（現在理科室に暑さ対応で避難中）。同じ場所に設置した七夕用の竹（近隣の方々がご自宅より切り出し、運んでくださいました。ありがとうございました。）は、日本の伝統を子どもたちに伝えるため。プールサイドの遮光ネット設置（町田市と本校の用務の方々のおかげです。）は、熱中症を防止し、水泳学習を滞りなく行うため。廊下中央に置かれた八つ頭（やつがしら：サトイモ科。近隣の方からいただきました。）は、廊下の歩行を促すためと植物に親しむため。町田市花壇コンクールで「入賞」した花壇の土づくり（理科・栽培委員が休み時間に一生懸命手をかけてくれました。）は、学校の憩いのため。広いプレイルームは、学年活動や生活科の学習を行うため。すっきりとした廊下は、子どもたちの安全な避難を最優先にするため。相談室前のソファは、安心して待ついただくため。

全ての子どもたちが「成瀬中央小学校大好き！」と笑顔で言ってくれるよう、これからも少しずつ調べ、皆さんの大切な子どもたちの成長を地域の皆様と共に全教職員で見守っていきます。

7月の行事予定			最終下校時刻(予定)					
日	曜日	行事	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	月	委員会 読書週間終 安全指導・安全点検 あいさつ週間						
2	火							
3	水	校内研究授業(4) 放課後英語教室						
4	木	図書館夏季休業貸出(~10日まで)						
5	金	SC 集会(代表委員会)						
6	土	成瀬台地区委員会						
7	日							
8	月	心のアンケート週間 クラブ						
9	火							
10	水	色別集団下校						
11	木	薬物乱用防止教室(6)						
12	金	SC 集会(集会委員会)						
13	土							
14	日							
15	月							
16	火							
17	水	着衣水泳(5・6)						
18	木	給食終 水泳指導終 ことばらんど SS 授業(6)						
19	金	終業式 大掃除 午前授業						
20	土							
21	日	夏季休業日始						
22	月	個人面談						
23	火	個人面談						
24	水	個人面談						
25	木	個人面談						
26	金	個人面談 事前健診(6)						
27	土	ざぜん会(東雲寺)						
28	日	日光林間学校(6)						
29	月	日光林間学校(6)						
30	火	日光林間学校(6)						
31	水							



《全学年共通のお知らせ》

○7月の生活目標 「学校のきまりを守ろう」

学校のきまりを守ることは、自分自身を守ることにつながります。きまりは、みんなが安心安全に生活できるためにあります。ルールを守ることで、みんなが快適に学べる環境をつくることもできます。7月は1学期のまとめの慌ただしい時期ですが、学校のきまりを守って安全に過ごせるよう指導していきます。

○地域別下校の実施について

7月10日（水）に台風接近、不審者情報等の緊急時における集団下校のための訓練を行います。安全に自宅に戻るための訓練です。習い事や友達の家、学校から直接行くことがないようにご協力をお願いします。当日祖父母宅へ帰る場合は、門までお子さんのお迎えをお願いします。

また、学童保育を利用している児童については、当日学童を利用しない場合は、自分の色別コースで下校します。学童保育クラブへの事前連絡と合わせて、お子さんにも色別コースで下校することを必ずお伝えください。

○夏休み用図書貸し出し



学校図書館の本を4冊まで貸し出しをします。夏休みの課題に「なかよし読書」もありますので、お子さんと一緒に楽しんでいただけたらと思います。できるだけ本が傷まないように、手提げ袋をご用意ください。

○河川水難事故防止について



町田市は河川が近くにあり、これからの季節に水難事故の発生が多くなります。安全には十分に気を付けた生活を送りましょう。

- ・児童だけで河川に行きません。保護者や大人がいても、急な増水や川底の深みに注意しましょう。
- ・水辺での活動では、ライフジャケットの着用が有効であると言われています。

○地域より

成瀬コミュニティーセンター様より、児童が利用している際のマナーが守られていないというお話がありました。傘のビニールを捨てるところに、お菓子やアイスの袋や、カードの空き袋が捨てられている。フリーWi-Fiがあるため、寝そべてゲームをしたり、動画を見たりしていることがあり、他の利用者の方のご迷惑になっているそうです。保護者会でもお話しさせていただきましたが、本校では、子どもだけの買い物は、行わないようお願いをしています。

また、公園でも棒を振り回して遊んでいたりと、石を投げていたりといった危ない遊びが見られるそうです。

これから長い夏休みが始まりますので、コミュニティーセンターだけでなく、公園なども含めて公共施設を利用する際には、他の利用者の方に迷惑をかけないことやルールを守って使用するなど、しっかりと話ししてから送り出していただけたらと思います。

◆8月の予定◆

- ・10日（土）から15日（木）は、学校閉庁日期間となりますので、学校敷地内に立ち入りはできません。（生き物サポーター除く）
- ・夏季休業中フォークソングクラブの練習があります。クラブの児童には、別途お便りがありますので、ご覧ください。

《学年からのお知らせ》 上学年

【4年生】

★彫刻刀の申し込みについて

7月1日（月）に彫刻刀の申し込み用紙が配布されます。よくお読みになりまして、申し込みをお願いします。詳しいことは、申し込み用紙をご覧ください。

★研究授業

7月3日（水）に研究授業を行います。5時間授業になります。下校時間がほかの学年と違うのでご注意ください。



【5年生】

★着衣水泳 7月17日（水）

今年度も水難事故から身を守るために、着衣のまま泳ぐ体験をします。

【持ち物】（すべての持ち物に記名をお願いします。）

通常の水泳の用意 ハットボトル（1.5L以上） ビニル袋（ハットボトルが入る大きさ）

長袖、長ズボン（洗濯済みのもの） 濡れた服を入れる袋

※水着も中に着用します。



【6年生】

★着衣水泳 7月17日（水）

今年度も水難事故から身を守るために、着衣のまま泳ぐ体験をします。

【持ち物】（すべての持ち物に記名をお願いします。）

通常の水泳の用意 ハットボトル（1.5L以上） ビニル袋（ハットボトルが入る大きさ）

長袖、長ズボン（洗濯済みのものでこれを入れる袋も用意する。）

※水着も中に着用します。

★日光事前健診 7月26日（金） 13:00登校 14:30最終下校予定

【持ち物】 上履き 水筒 しおり 筆記用具 係打ち合わせに必要なもの

健康観察カード 手さげ 上履き 帽子（着用）

★日光林間学校について 7月28日（日） 7:15登校 三段池集合 厳守

トイレや水飲みを済ませた状態で、集合します。時間に余裕をもって登校できるようご準備をお願いします。欠席される場合は、7時までにテトルで連絡いただきますようお願いいたします。



《学年からのお知らせ》 下学年

【1年生】

6月の学校公開・保護者会に、ご多忙の中、ご来校いただき、ありがとうございました。子どもたちが学校で日々頑張っている様子をご覧いただけたかと思います。どの教科でも、一生懸命考えながら取り組む姿勢が見られます。保護者の方々の日々の温かいご協力や、家庭学習の確認等、大変心強く感じています。ありがとうございます。引き続き、ご協力をよろしくお願いいたします。

★あさがおの持ち帰りのお願い

夏休みはあさがおをご家庭で育てていただきます。保護者の方が6月28日(金)から7月13日(土)の間に学校に取りに来てください。1組は職員玄関付近、2組は保健室付近にあります。土曜日にも学校に取りに来ていただくことができます。日曜日には入れません。

★図工の服装・持ち物について

tetoruでも配信しましたが、図工では絵の具を使った学習を行います。図工がある日はよこれでもよい服装で登校するようお願いいたします。また、7月の「うきうきボックス」で使用する紙の空き箱を1つと箱のかざりに使う身近な材料を7月8日(月)までに持って来てください。



【2年生】

学校公開では、たくさんの方にご来校いただきありがとうございました。保護者会でもお知らせしましたが、難しくなっている学習にも、一生懸命に取り組んでいます。保護者の方々の日々の温かいご協力や、家庭学習の確認等で、より一層子供たちも力をつけています。ありがとうございます。引き続き、ご協力をよろしくお願いいたします。

★ミニトマトの持ち帰りのお願い

夏休みはミニトマトをご家庭で育てていただき、観察カードを書きます。保護者の方が7月8日(月)から7月17日(水)の間に学校に取りに来てください。1組は南門の横の畑付近、2組は昇降口のスロープ付近にあります。土曜日にも学校に取りに来ていただくことができます。日曜日には入れません。

★算数の宿題について

算数の宿題で今年度購入いただいているアプリケーションのQubenaに取り組みます。月～木の宿題は算数プリント/金の宿題はQubenaを基本としたいと思います。ご承知おきください。Qubenaは、その日に出される「ワークブック」に取り組みます。

【3年生】

昨日は、保護者会にご参加いただきまして、ありがとうございました。保護者会でもお伝えした通り、どのクラスも一所懸命に授業に取り組んでいます。家庭学習や日々の指導など、学年でそろえて行っていくしますので、引き続きご協力をよろしくお願いいたします。

★帽子の着用と上着の用意のお願い。

最近、暑い日も多くなってきたので、冷房を使って適切な温度管理を心掛けています。また、外に出るときの帽子の着用や休憩時間ごとの水分補給も呼びかけています。暑い日でも、座って学習をしていると肌寒さを感じることもあるようです。必要な場合はうす手の上着を持たせ、自分で調節ができるようお願いいたします。

★カイコのまゆ

子どもたちが育てたカイコがまゆになりました。ご家庭への持ち帰り等たくさんご協力くださり、ありがとうございました。

